

Comunicado No. 78/2023.  
Ciudad de México, 10 de octubre de 2023.

## **EL CJF PARTICIPA EN EL CONGRESO NACIONAL SOBRE JUSTICIA CENTRADA EN LAS PERSONAS**

- *La consejera Eva Verónica de Gyvés Zárate y los consejeros Bernardo Bátiz Vázquez y Alejandro Sergio González Bernabé intervinieron en las mesas de trabajo.*
- *En dos días, se abordaron retos sobre cómo garantizar el acceso a la justicia.*

Asegurar el acceso de todas las personas a la justicia con énfasis en la protección de sus derechos humanos, es un desafío que el Consejo de la Judicatura Federal (CJF), juzgadoras y juzgadores, así como servidores públicos asumen al resolver los asuntos que son competencia del Poder Judicial de la Federación, coincidieron en señalar los participantes en el Congreso Nacional sobre Justicia Centrada en las Personas.

En diversas mesas de trabajo, las y los ponentes presentaron diagnósticos, desafíos y posibles vías para que las instituciones encargadas de la impartición de justicia, en su diseño y normativa, tengan como eje central a las personas y el respeto a sus derechos humanos.

La secretaria General de la Presidencia del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), María Cristina Martín Escobar, subrayó que la idea de una justicia en la que las personas estén al centro no es solo una forma más de ver la justicia, sino una obligación ineludible para la judicatura y elemento imprescindible para la confianza que se tenga en ella.

Además, puntualizó, va en línea con el Plan de Desarrollo Institucional trazado por la ministra presidenta Norma Lucía Piña Hernández, en el sentido de promover el fortalecimiento institucional y la centralidad de los derechos humanos para asegurar la impartición de justicia sin discriminación, con plena accesibilidad e inclusión.

### **El CJF promueve la pluralidad de visiones para eliminar barreras sociales: Consejera Eva Verónica de Gyvés Zárate**

Con el tema Mujeres, la consejera Eva Verónica de Gyvés Zárate resaltó que desde el CJF se promueven acciones para transformar la cultura institucional y detonar el liderazgo de las mujeres, con el objetivo de avanzar hacia la igualdad.

“No solo se trata de su ingreso y permanencia en la institución, sino de promover la pluralidad de visiones y enfoques en la impartición de justicia que derive, a su vez, en la eliminación de barreras sociales”, comentó.

### **La igualdad entre personas está plasmada en nuestra Constitución: Consejero Bernardo Bátiz Vázquez**

Desde la Constitución de 1857 y en la Carta Magna vigente, se plasmó la igualdad entre las personas; sin embargo, en los hechos no sucede así, refirió el consejero Bernardo Bátiz Vázquez.

Explicó que la ruta es aplicar la ley, la antigua y la moderna: somos iguales, pero la discriminación está en la realidad social”, expresó al participar en la mesa sobre Personas, Pueblos y Comunidades Indígenas y Afromexicanas.

**La política del CJF es contrarrestar los obstáculos para las personas con discapacidad:  
Consejero Alejandro Sergio González Bernabé**

Con el tema Personas con Discapacidad, el consejero Alejandro Sergio González Bernabé destacó que el Consejo ha desplegado desde hace algunos años una política que ayuda a contrarrestar los obstáculos para las personas con discapacidad, como edificios accesibles o sentencias de fácil lectura.

“Desde el Consejo de la Judicatura Federal se trabaja en este rubro, aunque hay mucho que hacer para cubrir estas necesidades. Es imperante que en las decisiones que se tomen haya humanismo, empatía y empuje”, añadió.

A su vez, la magistrada Taissia Cruz Parceró, directora del Instituto Federal de Defensoría Pública, hizo énfasis en la necesidad de impartir una justicia accesible y apropiada que se ajuste a las necesidades y condiciones específicas de niñas, niños y adolescentes.

En su intervención en la mesa de trabajo con ese tema, recalcó que se deben generar modelos de justicia que permitan y favorezcan la participación activa de esta población. “Que se les escuche y se tomen en cuenta sus opiniones para desterrar el prejuicio de que las infancias no saben qué es lo que quieren”.

El director general de Derechos Humanos, Igualdad de Género y Asuntos Internacionales, del CJF, Arturo Guerrero Zazueta, estimó que ante los retos en el acceso a la justicia, los esfuerzos deben orientarse, sobre todo, a atender a grupos que tradicionalmente han padecido exclusión y vulnerabilidades.

El Congreso Nacional fue organizado por el Consejo de la Judicatura Federal junto con el Centro de Estudios Constitucionales de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.